

# CORREO DE LA MAÑANA

SUSCRIPCIÓN  
Badajoz, al mes... 1'25 ptas.  
Provincia, al trimestre... 3'75  
Fuera de la provincia, al trimestre... 5'00  
Extranjero, al año... 24'00

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

ANUNCIOS  
En 1.ª plana, línea cuerpo 10... 0'50 pta.  
En 2.ª id. id. id. 10... 0'25  
En 3.ª id. id. id. 10... 0'10  
En 4.ª id. id. id. 10... 0'05

Badajoz.—Año IV.—Número 990

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono, núm. 143

Domingo 7 de enero de 1917

## EL ACTO DE HOY

Cuando entre tantas mezquinas pasiones en que nos movemos desdichadamente hace tantos años, en una esterilidad desconsoladora, surge en nuestra vida sin vida una nota de optimismo y de bondad, nuestra pluma siente ufania por decirla a los lectores.

Hoy a las doce tendrá lugar la inauguración del Laboratorio provincial de Higiene en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial.

Tal suceso, en la provincia de Badajoz, ha de repercutir también con el mismo entusiasmo con que aquí lo acogemos, por su significación utilitaria y por el progreso higiénico que para Extremadura representa.

Es indudable y la guerra actual ha puesto de relieve las ventajas que para la humanidad significa el desarrollo y actual mejoramiento de los servicios de sanidad, capaces, por su eficacia, de evitar rápidamente la propagación de cualquier foco infeccioso. Lo prueba el hecho de que a pesar de la aglomeración de tropas en todos los frentes de las naciones beligerantes, muy superior en cantidad a todas las guerras anteriores, en las que las epidemias asolaban los ejércitos, en la actual han sido cortadas instantáneamente.

El Laboratorio de Higiene que tan conscientemente dirige el doctor don Rafael Saizaz, cuyos éxitos y gran competencia inspiran una absoluta confianza, es una garantía en favor de la higiene por las grandes ventajas que para lo porvenir ha de representar en toda la región.

Pero hay más. El acto de hoy estará presidido por el inspector general del reino, el excelentísimo señor don Manuel Martín Salazar, cuyos prestigios médicos son conocidos y ensalzados en España y en el extranjero. En estas mismas columnas, el día de su llegada a Badajoz dimos sucinta nota de la admirable labor que en nuestra nación con una fe y una voluntad inquebrantable había llevado a cabo el señor Martín Salazar en los momentos más difíciles, cuales son todos los de iniciación, con unos resultados maravillosos y consoladores.

Pues bien, el señor Martín Salazar no sólo ha prestado todos sus entusiasmos a esta obra que hoy se inicia en Extremadura, ha querido también asistir a su inauguración, ofreciendo para tan elevados fines su obligado cargo en la jefatura, sus vastos conocimientos y lo que es aún más singular, su amor familiar a esta tierra extremaña, por la que siente especial predilección.

Es indudable que tales coincidencias con una figura de este relieve viene a favorecernos de tal modo que ya sentimos su bienhechora protección, y aquí, donde tan aislados vivimos y tan escaso apoyo recibimos de los poderes públicos, nos debe servir de íntima satisfacción el pensar que contamos con tan valiosa ayuda para afrontar uno de los aspectos más interesantes y necesario de la vida social.

A pesar de la indiferencia con que vemos enseñorearse a la muerte sobre los niños y los tuberculosos, a pesar de nuestra proverbial idiosincrasia frente a los problemas de más interés social, nuestro deber periodístico en estos momentos sin repetir lo que tantas veces hemos dicho, ha de limitarse a poner de manifiesto las grandísimas ventajas que representa el acto de hoy y a señalar con una nota de optimismo para Extremadura el que podamos contar con una institución tan completa para defendernos contra las enfermedades infecciosas.

Si esta indiferencia que sentimos por todo, no estuviera tan arraigada en nosotros, el acto de hoy constituiría una pública manifestación de alborozo, pues significa un arma de defensa contra la muerte, tan poderosa, que si se le presta el apoyo que es de esperar, Extremadura habrá dado un paso firme en el camino de la civilización.

Sirvan estas líneas para señalar con íntima satisfacción este hecho, y al mismo tiempo sean también de despedida para el ilustre huésped que durante su estancia en Badajoz se ha honrado presidiendo la fiesta científica de hoy, honrándonos a todos.

## Crónica de Sociedad

Hoy marcha a Valencia don José Lobato, segundo teniente del regimiento de Castilla.

—Ayer tarde regresaron a la Academia de Infantería, los alumnos señores Sancho, Martínez, Cruz, López Lomo, Molinero, Rebelo y Neila y Marzal.

—Con dirección a Barcelona, a fin de

continuar sus estudios en aquella Universidad, marcharon don Francisco y don Luis Vaca.

—Esta tarde marcha a Madrid el aventajado alumno de Medicina, don Demetrio Lancho.

—También marchará esta tarde a Granada don Leopoldo de Mignel, alumno de Derecho.

—Llegó de Madrid don Jesús Lopo.

—Marchó a La Coruña don Reynaldo Carrero Ventura, coronel del regimiento de Castilla.

—Hemos tenido el gusto de saludar a don Emilio González y don José María Gallardo, maestros nacionales de Alconchel, y este último corresponsal de este diario en dicho pueblo.

—También hemos saludado a don Claudio Sánchez y don Manuel Cabello, del Valle de Santa Ana.

## En el Ayuntamiento

Ayer tarde, a las seis, se reunió en segunda convocatoria la Corporación municipal, presidiendo la sesión el señor Rodríguez Machín, asistiendo los ediles señores Durán, Llinás, Trujillo, García Mata, Morán, Amador, Osorio, Giménez, García Méndez, Clavel, Aguilar, Ubierna, Ritoré, Serrano y Barriga.

Leída las actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria celebradas en la pasada semana, se aprobaron, ratificándose los acuerdos con los votos en contra de los señores Machín, Osorio, Ubierna, Aguilar y Durán.

Dáse lectura del acta de la subasta del Coladrazo de pesas y medidas, admitiéndose el ofrecimiento hecho por Andrés Barrado Aldana, comprometiéndose a recaudar este impuesto por tres años y bajo el tipo de 1.368'75 pesetas.

También se acordó autorizar a don Jesús Sequera, para que retire la fianza que prestó como recaudador de este arbitrio.

Por estar favorablemente informado, se aprueba el expediente de pobres, instado por Francisco Vázquez.

Procedese a la lectura de un informe del señor arquitecto municipal declarando se pueden aceptar las obras que en la escuela de la barriada de San Roque ha realizado Enrique Crespo González.

El señor Ritoré pide pase a informe de la comisión de Ornato. Así se acuerda.

Dáse cuenta de la distribución de fondos en el pasado mes y termináronse los asuntos que figuraban en el orden del día.

El señor Giménez Cierva hizo dos ruegos a la Alcaldía, uno acerca de la confección del padrón de pobres, y el otro relacionado con la construcción del camino vecinal de «La Granadilla».

La presidencia contestó a ambos y como ningún concejal hiciese uso de la palabra, se levantó la sesión.

Anoche la tribuna pública estaba invadida de curiosos, esperando sin duda acontecimientos que no se realizaron.

Volvemos a llamar la atención del señor alcalde acerca de la desdichada tribuna que a los periodistas se nos depara en el salón de actos.

Esperamos que, dadas las numerosas pruebas de cortesía que hacia la prensa ha dado el señor Machín, se nos acomodará medianamente en otra tribuna que no suframos ni los achuchones del público ni el mal humor de éste, que a veces nos impide recoger todas las notas que quisiéramos.

## La Caridad

Este epígrafe se nos antojó colocar a la información, que del acto verificado ayer por el cónsul de Portugal en Badajoz, vamos a reseñar.

Con alguna anterioridad hemos hablado de la organización de esta fiesta, simpática hasta no más y digna de ser elogiada por todos.

A las doce de la mañana y con asistencia de numeroso público, se llevó a cabo en la plaza de toros el reparto de juguetes, recibidos por donativos por el señor Oteda, entre los niños pobres de esta capital.

Describir el hermoso y simpático acto de ayer, con la atención que de por sí requiere, nos privaría de dar cabida a otros originales también de actualidad.

Mientras se efectuaba el reparto de juguetes, la banda del regimiento de Gravelinas, amenizaba esta labor tocando un selecto programa de su vasto repertorio. Dióse por terminado el reparto cerca de

las dos de la tarde, hora en que nos retiramos del consulado portugués, donde permanecemos unos momentos.

A las cuatro de la tarde se celebró en el Liceo de Artesanos una velada teatral y musical, estando a cargo la primera parte de los jóvenes aficionados que pertenecen al cuadro artístico del Liceo, y la segunda a la banda de Gravelinas, constituyendo un acierto y un aplauso.

Por la noche, en el consulado, celebróse una recepción a la que asistieron numerosas personalidades, entre las que recordamos las siguientes:

Señoritas de Cabanillas, de Rinaldi, de Pérez Soriano, de Berenguer, de Gregori, de Laso, de Santos; señoras de Rinaldi, de González, de Vallejo, de Morán, Pavón, Tejedor y otras que sentimos omitir.

Acto seguido, en un escenario elegantemente construido al efecto, el señor Rinaldi leyó unas cuartillas referentes al acto, siendo muy aplaudido al terminar.

Después el señor Avila recitó muy bien *Cuento inmoral*, de don Jacinto Benavente, escuchando también muchas palmas.

A continuación interpretó *El reir de Arlequin* el señor Ritoré, desarrollando luego los conocidos aficionados hermanos Rodríguez y señor Amor el gracioso diálogo

de los hermanos Quintero, *Sangre gorda*, coscchando igualmente los tres abundantes aplausos.

El notable cuarteto que componen los señores Fabre, Escudero, Doncel y Núñez, deleitó a la concurrencia con escogidas piezas de su grandioso repertorio.

Por último, los señores Avila y Ritoré, cantaron fados y jotas que fueron muy del agrado de la concurrencia.

Los señores cónsules, doña Alice Antúnez Oteda y don Abel d'Aguar obsequiaron a los invitados con exquisitas pastas y selectos licores, resultando una fiesta agradable en extremo.

A primera hora de la mañana se vendió al público una revista editada con motivo de la fiesta y cuyo título es *La Caridad*, en la cual colaboran las firmas más brillantes de la capital.

Reciba el señor d'Aguar Oteda nuestra más efusiva enhorabuena, y en nombre de esos niños que ayer fueron obsequiados con juguetes, reciba el más profundo agradecimiento.

EL DUQUE DE EL.

En cuarta plana, «El cocinero de Su Majestad».

## Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

### MADRID

7, 2'15

#### POLITICA

##### Los mauristas

Los partidarios de don Antonio Maura preparan un acto de adhesión a su jefe.

##### Los ciervistas

Se nota gran actividad entre los amigos políticos del ex ministro conservador y actual diputado por Mula, don Juan Lacierva, quien se propone emprender una activa campaña de propaganda, desligado de todo compromiso con los otros grupos conservadores.

Sus partidarios piensan organizarse e intervenir de modo activo en la política.

Para ello piensan realizar una serie de actos que a la vez de representar un reclutamiento de fuerzas, fije las orientaciones del nuevo grupo.

Aunque todavía no se ha fijado con precisión la fecha ni el lugar en que se celebrará el acto, parece seguro que se ha elegido la ciudad de Murcia, y que consistirá en un mitin, en el que el señor Lacierva marcará las líneas generales del programa del nuevo partido.

Parece también seguro que se celebrará a últimos de mes.

### Dice Villanueva

##### Está enterado

Hablando con los periodistas el presidente del Congreso don Miguel Villanueva, ha manifestado que el conde de Romanones, en las distintas conversaciones que con él ha tenido, le ha enterado de todos los propósitos del Gobierno.

Añadió que en ninguna de las manifestaciones del conde ha podido notar nada que contradiga el firme propósito de presentarse a las Cortes antes de fin de mes, cumpliendo así el compromiso que contrajo en el Parlamento.

##### Nada de crisis

Cree Villanueva que el Gobierno no sufrirá modificación alguna, y desde luego afirma que el conde de Romanones no quiere ahora hacer ninguna crisis que careciera de toda justificación, y mucho menos plantear la cuestión de confianza.

##### No se discutirán los presupuestos

Continuando la conversación, hizo Villanueva importantes manifestaciones sobre el orden que ha de seguirse en las discusiones de las Cortes.

Desde luego no se discutirá el presupuesto ordinario. «Eso es cuestión resuelta» —dijo— —pues resultaría absurdo que en un mismo año rigieran dos presupuestos. La situación económica está legalizada por todo el año 1917.

En cambio se discutirán los presupuestos complementarios de Hacienda, que el señor Alba estima necesarios para reforzar los ingresos y echar las bases de la reconstitución nacional.

##### Comentarios

Estas manifestaciones de Villanueva han ocasionado algunos vivos comentarios, pues aparece en contradicción con la fórmula convenida con las minorías y con los

propósitos del ministro de Hacienda. Ignórase si Villanueva al hablar como lo ha hecho obedece a indicaciones del conde de Romanones.

No ha faltado quien diga, dando por cierta la afirmación, que con todo eso busca el conde el medio de echar la zancadilla al ministro de Hacienda.

##### Romanones y las minorías

Por último, Villanueva dijo que no se explicaba el revuelo que habían producido las conferencias celebradas recientemente por el conde de Romanones con los señores Maura, Dato, González Besada y conde de Bugallal.

Nada más lógico, a juicio del presidente del Congreso, que en vísperas de una campaña parlamentaria, que ha de ser larga y trabajosa por discutirse proyectos que suponen una honda transformación en nuestras instituciones fiscales y jurídicas, el jefe del Gobierno haya querido ponerse de acuerdo con los de las minorías sobre los detalles de la discusión.

No puede darse otro alcance a esas conferencias.

### Habla don Melquiades

##### La nota

El jefe del partido reformista, don Melquiades Alvarez, ha sido interpelado sobre los problemas de actualidad.

Elogió entusiastamente la nota de nuestro Gobierno, en contestación a la del presidente Wilson.

Creo —dijo— que es un indiscutible acierto por su concisión, por su claridad y porque deja a España en situación de intervenir de un modo activo y provechoso cuando llegue el momento de concertarse la paz.

##### Wilson, equivocado

Precisamente, añadió, el error del presidente Wilson ha sido de oportunidad.

En las circunstancias en que ha redactado la nota, tiene forzosamente que interpretarse como favorable a Alemania.

Estoy seguro de que ésta no ha sido la intención de Wilson; pero como en política las intenciones nada representan frente a los hechos, la inoportunidad del acto de Wilson ha inclinado probablemente a los Estados Unidos para actuar de mediadores en el conflicto europeo, toda vez que su Gobierno tiene que aparecer a los aliados sospechoso de parcialidad a favor de los imperios centrales.

Por eso es tanto más de elogiar la actitud del Gobierno español, poniéndose resueltamente del lado de Francia.

##### La paz lejana

Don Melquiades no cree en la posibilidad de una próxima paz.

Francia no puede proponerla ni aceptarla hasta que alcance una victoria decisiva sobre Alemania, que asegure la integridad de su territorio y la seguridad de sus fronteras.

##### Condiciones de la paz

La paz ha de producir, en opinión de don Melquiades, importantes cambios en la Geografía de Europa.

Desde luego Bélgica será reconocida y enaltecida, asegurando su independencia

contra cualquier golpe de mano que en lo sucesivo pudiera intentar Alemania.

En cuanto a España, se verá en la precisión de resolver grandes problemas, que la más vulgar prudencia aconseja a nuestros gobernantes ir previniendo.

##### Romanones en Palacio

El presidente del Consejo regresó a Madrid en las primeras horas de la noche.

Inmediatamente se trasladó a Palacio, donde despachó con el monarca.

El conde de Romanones informó al rey de los acontecimientos del día y de la situación política.

No dejó de extrañar un poco la visita del conde, y los periodistas procuraron averiguar el motivo de ella.

El presidente le dijo al salir de Palacio, que no ocurría nada y que se había limitado a despachar con el rey algunos asuntos urgentes.

Confirmó que todavía no se había previsto el Gobierno civil de Barcelona.

##### El gobernador civil de Barcelona

Después de su entrevista con don Alfonso, el conde de Romanones celebró otra larga conferencia con el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez.

En ella tratóse exclusivamente del nombramiento de gobernador civil de Barcelona.

A pesar de la reserva que ambos personajes han guardado, se afirma que el agraciado con el nombramiento será el diputado don José Morote.

##### Alba a Sevilla

Granada.—El ministro de Hacienda, don Santiago Alba, salió en automóvil, acompañado de su esposa y el subsecretario de Instrucción pública, don Natalio Riva, en dirección a Sevilla, a donde va invitado por don Pedro Rodríguez de la Borbolla, presidente de la comisión de Presupuestos del Congreso.

Esta noche se detendrán en Córdoba y mañana llegarán a Sevilla.

El señor Alba, al despedirse de sus amigos de Granada, les prometió volver a pasar la fiesta del Corpus.

Hasta el martes no regresará el ministro de Hacienda a Madrid.

##### VARIAS

##### Ascenso

Ha sido ascendido a empleo inmediato el capitán de la guardia civil de esta comandancia, don Mariano Garduño.

##### Romanones y Ruiz Jiménez

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación han pasado el día en el campo.

Regresaron a Madrid en las primeras horas de la noche.

##### El rey de caza

Dentro de breves días se celebrará en Santa Cruz de Mudela la cacería que todos los años se realiza en honor de su majestad el rey.

Este regresará antes del 23, pues en este día comenzará otra cacería en el coto de Doñana, a la que también asistirá don Alfonso.

Finalmente, el monarca concurrirá a fines de mes a otra cacería en Lachar.

##### Viaje aplazado

Para dar tiempo a que se celebren todas las cacerías a que el rey está invitado, se ha convenido en aplazar el viaje de los reyes a Sevilla.

La jornada regia en la capital andaluza no comenzará hasta bien entrado el mes de febrero próximo.

##### Viaje suspendido

Parece cosa resuelta el aplazamiento indefinido del viaje de los reyes a Barcelona.

##### Capilla pública

Con ocasión de la festividad del día de hoy, se celebraron solemnes cultos en la capilla de Palacio.

El acto, que fué público, se vió concurridísimo.

##### Reparto de juguetes

Han sido muchos los actos que hoy se han celebrado en Madrid para repartir juguetes a los niños pobres.

Ha sobresalido por su brillantez, el que ha tenido lugar en el teatro Olimpia.

Presidiólo el señor director de primera enseñanza, señor Royo Villanova y el alcalde accidental de Madrid, señor Blanco y Parrondo.

Se repartieron millares de juguetes a los niños de las escuelas, desarrollándose escenas conmovedoras.

Al final, los niños entonaron el himno de Madrid.

El acto fué organizado por el teniente de alcalde del distrito del Hospital.

En el Fomento de las Artes se han repartido a los hijos de los socios preciosos



juguete donado por la casa real y conocidos aristócratas.

En la Estación central de los tranvías se ha verificado otro reparto a los hijos de los empleados.

A demás, casi todos los círculos han realizado actos análogos.

## PROVINCIAS

### Colisión

Barcelona.—En la ciudad condal se ha registrado hoy uno de esos casos tan frecuentes en aquella población, donde los ánimos políticos se exaltan por cualquier menudencia y recurren para resolver el conflicto a la razón de la fuerza.

El hecho últimamente ocurrido es el siguiente:

Varios jóvenes jaimistas pertenecientes a los requetés, salían de la iglesia de Gracia después de haber comulgado.

En una de las calles próximas a aquella iglesia, y por la cual pasaron los partidarios de don Jaime, se hallaban varios jóvenes, que al son de un pianillo cantaban alegremente *La Marsellesa*.

Al oírlos, los jaimistas se acercaron al grupo y con palabras y amenazas los invitaron a que cesasen de tocar.

Los otros, lejos de hacer caso, continuaron su canción, originándose una disputa que pronto degeneró en reyerta, repartiéndose una gran cantidad de estacaos por ambas partes y disparándose varios tiros.

Reunióse un enorme gentío alrededor de los contrincantes, interviniendo la policía que logró detener a cuatro de los jaimistas que hicieron los disparos.

Los individuos del piano desaparecieron como por encanto, aprovechándose de la confusión reinante en los primeros momentos, en los que hubo, como es de suponer, las consiguientes carreras, sustos y cierre de los establecimientos próximos al campo de batalla.

Afortunadamente, los disparos no causaron bajas en muertos ni heridos, teniendo únicamente que lamentar del hecho el que una pacífica mujer fué lesionada de un palo.

### Una visita

Valladolid.—El director general de Agricultura, señor Zorita, acompañado de varios ingenieros y autoridades de la capital, ha visitado hoy la Granja, examinando detenidamente las máquinas y campos de experimentación anejos a ella, quedando satisfechísimo del resultado de los experimentos y estado del material.

Terminada esta visita, hizo otra a la Escuela de peritos agrícolas.

El gobernador civil de la provincia ofreció un banquete a los visitantes, en el cual se pronunciaron varios brindis.

El señor Zorita se mostró agradecidísimo de las atenciones que han tenido con él el director de la Granja y el gobernador civil, saliendo para Madrid en el tren de esta tarde.

### El vapor portugués encallado

Se reciben nuevos detalles del vapor portugués *Sieniostro*, que en nuestra edición de ayer decíamos que había encallado en la abertura del cabo de Gata.

Las nuevas noticias dicen que el nombre de él no era *Sieniostro*, sino *Trafaria*.

Este vapor hacía la travesía de Génova a Lisboa, con cargamento de mármol de Carraria y vinos.

Este buque era uno de los que estaban anclados en los puertos portugueses pertenecientes a Alemania, y que al declararse la guerra entre la vecina república y esta nación fueron confiscados por el Gobierno portugués y puestos al servicio de su flota mercante.

### Llegada de naufragos

Almería.—Comunican a esta capital desde Adra, que han llegado a aquel puerto, ocho tripulantes del vapor italiano *Combermores*, de la matrícula de Génova.

Provenía el *Combermores* de este puerto e iba cargado en lastre.

Cuentan los tripulantes, que a cuarenta millas de la costa, emergió de la superficie de las aguas un submarino alemán que le ordenó detenerse.

Ejecutada la orden, trasladáronse al buque italiano un oficial y varios marineros del submarino enemigo, que después de examinar la documentación del buque, ordenaron a sus tripulantes arrojar las chapas de salvamento, porque iban a hundirse.

Los marinos pidieron ser remolcados hasta lugar seguro, pero el capitán del submarino se negó a ello.

Agregaron los naufragos que no les era posible certificar la veracidad de sus relatos, porque la documentación del buque se la llevó consigo el capitán que embarcó en otra barca con varios tripulantes.

Se ignora hasta la hora presente cuál ha sido la suerte corrida por el capitán y sus acompañantes.

### Las sociedades obreras

Barcelona.—La Junta de la Federación de Sociedades Obreras se ha reunido para discutir la conducta de la comisión directora de la huelga general del día 18 de diciembre último en Barcelona.

Después de algunas observaciones de los delegados de los distintos oficios, se aprobó la gestión del Comité directivo de la huelga.

Se convino también en seguir la campaña de intensa agitación contra la policía y para conseguir el abaratamiento de las subsistencias.

### La lengua catalana

En el Palace de la Musich se ha celebr

brado el primero de los actos en enaltecimiento de la lengua catalana.

Presidió el acto el dramaturgo don Angel Guimerá y la poetisa Dolores Monserrat.

Hablaron, cantando las excelencias de la lengua catalana, representantes de Cataluña, Valencia y Baleares.

Los regionalistas de Galicia enviaron su adhesión al acto en un telegrama redactado en dialecto gallego.

También se recibió un telegrama del diputado francés, Mr. Brousset, anunciando que muy en breve se elevará en el monte Canigi (Pirineos), un monumento a la memoria de su cantor el inspirado poeta, Jacinto Verdáguer.

Al terminarse el acto, y en el momento de abandonar el salón don Angel Guimerá, la concurrencia prorrumpió en gritos de ¡viva Cataluña libre! mientras la música entonaba el himno *Els Segadors*.

### Los monárquicos barceloneses

En el Círculo liberal monárquico se han reunido los representantes de todos los partidos dinásticos de Barcelona.

El objeto de la reunión ha sido el ponerse de acuerdo sobre los actos que han de realizarse si se lleva a cabo el viaje del rey a la ciudad condal.

### Maura de caza

Salamanca.—Ha llegado don Antonio Maura.

Asistió hoy a una cacería organizada en una finca próxima a esta capital.

Regresó a Madrid por la tarde.

### Huelga

Oviedo.—Los obreros que la sociedad Duro Felguera emplea en la extracción de mineral, se han declarado en huelga.

Desde hace tiempo habían hecho varias reclamaciones a la Compañía, sobre las horas de trabajo y las condiciones en que éste se realiza.

La Compañía acordó no acceder a las pretensiones de los obreros, y éstos han declarado hoy la huelga.

Como los huelguistas son muy numerosos, aunque hasta ahora se mantienen en actitud pacífica, se teme que puedan ocurrir graves desórdenes.

Esta huelga preocupa al Gobierno, porque si se prolonga, vendrá a complicar el gran difícil problema del abastecimiento de carbón.

## DE LA GUERRA

### El parte francés

París (oficial).—En el frente occidental siguen próximamente igual.

### El partés inglés

En todo el frente se ha notado mayor actividad en los duelos de artillería.

Gran actividad en las escuadrillas aéreas de ambos ejércitos.

### El parte ruso

El parte publicado en San Petersburgo, confiesa que las tropas rusorumanas han tenido que retroceder ante el empuje de los austroalemanes búlgaros turcos.

En la Dobruja, los rusorumanos se han visto obligados a repasar el Danubio.

En los Cárpatos, los turcos han sufrido serios desastres, viéndose obligados a batirse en retirada.

### General fallecido

El Havre.—Ha fallecido en esta población el jefe del Estado Mayor belga.

### La situación de Grecia

Atenas.—Los ex ministros consultados por el rey Constantino, han declarado al monarca que son inaceptables, en conjunto, las proposiciones de los aliados.

También han aconsejado al rey que sobre alguna cláusula del *ultimatum*.

Se cree que el monarca heleno, antes de romper abiertamente con las naciones de la Entente, contestará al *ultimatum*, en términos de gran moderación.

### Los germanofilos griegos

Atenas.—Crece en Grecia la corriente de simpatía a los imperios centrales.

Uno de los periódicos más importantes publica hoy un artículo abogando por la alianza grecogermana.

Se cree que el artículo está inspirado por el Gobierno.

### Grecia se prepara

Londres.—Las noticias de Atenas son francamente pesimistas y desfavorables para los aliados.

Un grupo de paisanos armados voló un puente en Seira, cerca de Lucerna, para impedir el paso de las tropas que se enviaban al Peloponero.

Se sabe que las reservas griegas han sido concentradas y equipadas secretamente.

### Reclamación del Gobierno yanqui

Londres.—Comunican del Pireo que el Gobierno de los Estados Unidos ha dirigido una enérgica reclamación al de Grecia, por el atropello de que ha sido víctima un súbdito de aquella nación.

No obstante su carácter de neutral, el ciudadano yanqui fué sometido a prisión y estuvo a punto de ser ejecutado. Además, se le confiscaron sus bienes.

El Gobierno de Washigton exige la inmediata devolución de los bienes y una fuerte indemnización.

Este incidente ha venido a complicar la situación de Grecia.

### Entrevista de soberanos

Berlín.—El rey y el príncipe heredero de Bulgaria, han visitado al emperador Guillermo en su cuartel general.

Celebraron con él una conferencia que duró cuatro horas.

### Poincaré y los belgas

París.—El presidente de la República, acompañado del general Nivelle, ha visitado el frente belga.

El presidente repartió entre los soldados del rey Alberto, gran número de condecoraciones.

### El viaje de Briand y Lloyd George

París.—La prensa francesa comenta favorablemente el viaje que el presidente del Consejo de ministros francés, monsieur Briand, y el del Gabinete inglés, Lloyd George, han hecho a Roma.

Dicen que este acontecimiento constituye un hecho histórico y que habrá de cambiar el aspecto de la guerra.

De este consejo se esperan grandes y utilísimos acuerdos en el orden militar, que darán más unidad a la acción de los aliados, asegurándole la victoria final.

Se rumorea, sin que estos rumores merezcan mucho crédito, que en ella se acordará la formación de un Consejo supremo de Guerra, compuesto por los más ilustres generales de los aliados, y que este Consejo se encargará del mando de todas las operaciones de los ejércitos de la Entente, quedando de esta manera asegurada la unidad de mando en todos los aliados.

También se dice que en ella se acordará un plan de campaña que dará por resultado el total aplastamiento de Alemania y sus aliados, dando así la victoria al cuádruple acuerdo.

### En tercera plana, original interesante.

## El mitin de ayer

Como dijimos a nuestros lectores, anoche tuvo lugar en la Casa del Pueblo un mitin organizado por la Federación local de Sociedades Obreras y la Agrupación Socialista de esta capital.

A pesar de la alarma que produjo la forma en que la convocatoria estaba redactada, no ocurrió ningún incidente desagradable.

Hicieron uso de la palabra varios oradores y todos ellos protestaron de la actual situación económica, censurando la labor del Ayuntamiento con motivo de los consumos.

Se decidió en definitiva que los comités de las Agrupaciones organizadoras del mitin se reuniesen para señalar la fecha en que se realice una manifestación de protesta contra el Ayuntamiento, por no haber atendido una exposición conteniendo varias peticiones, dadas a conocer en uno de los cabildos celebrados en el pasado mes de diciembre y a la vez solicitar la supresión del impuesto de Consumos.

El acto terminó a las once de la noche.

## Mentocorina Darw

Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho.

Un frasco con pulverizador, 9 ptas.

Si pulverizador, 3 ptas.

PÉREZ MARTÍN, & C.º

ALCALA, 9.—MADRID

## Los Reyes Magos en el Hospicio

Los niños asilados en el Hospicio provincial fueron ayer visitados por los Reyes Magos, que obsequiaron con juguetes y dulces a unos doscientos, siendo vitoreados por los obsequiados, a los acordes de la música.

Coadyuvaron a la obra de los reyes, el diputado delegado señor Durán, el administrador señor Hernández, el secretario señor Cervera y los señores contratistas que proveen a los distintos servicios de los Establecimientos benéficos señor Alfaro, Lorenzo, Tena y Suárez, Gomis, viuda de Alonso, Fernández e hijos, Moreno, Delgado, Ger, Durán, Pérez, Nicolás y viuda de Torres, a todos los cuales felicitamos por su generoso desprendimiento y meritoria acción.

Por la noche se celebró una función teatral en el escenario que los asilados tienen instalado bajo la dirección del señor Mayo, representándose la comedia *El Expósito*, el juguete *Aprobados y suspensos* y el monólogo *¡Se m'ha perdido la costillar!*, y se cantó un himno a Cervantes.

Todos los pequeños artistas fueron justamente ovacionados, mereciendo especial mención el *petit* actor cómico José Reyes que de seguir cultivando el arte, llegará donde llegaron otros que seguramente no realizarían lo que él a su edad.

### En breve, regalo de 25 pesetas en metálico.

## Dos días de caza

A las ocho y media de la mañana del miércoles último, llegábamos a la estación de Torremegua, y a las nueve estábamos en el coto de Pepe Ovando «Las Cañadas», digo mal, en el coto de los amigos de Pepe Ovando, que es tal la bondad y llaneza de la familia Ovando y Montero de Espinosa, que desde el momento que se pisan los umbrales de su casa, nos sentimos, y realmente lo somos, dueños de toda su hacienda.

Un desayuno ligerito, estilo Peralta (migas con chocolate, migas canas, café con leche y entre plato y plato, tropezones de lomo) y nos encaminamos a la sierra de la Palacina, donde dimos el primer ojeo envueltos en una niebla densa y fría, que se nos metió en los huesos, y sólo nos dejaba acción para castañear los dientes. Corbráronse, sin embargo, una liebre y 14 perdices, y quedó fuera de combate una escopeta: Pepe Montero de Espinosa, a quien la niebla proporcionó una jaqueta como la que yo para mis enemigos deseo.

Desde la sierra de la Palacina a la de la Porquera, Virgen santísima, qué sierra más bonita para subirla en aeroplano; Dios le conserve la vida muchos años al que tuvo que gatear hasta la cresta de sus riscos. Tres ojeos se dieron en esta sierra y en ella mostró toda su magnificencia el coto, que más que las piedras abundaban allí las perdices y conejos, y de ambos se hubieran cobrado centenares, si las municiones siguieran la trayectoria que les marca el pensamiento.

Un almuerzo de príncipe y dos ojeos después, fueron el complemento de aquel espléndido día que perdurará en la memoria de Angel Durán, Antonio Carvajal, Ramón Peralta, Luis Espinosa, Leandro Soto, Juanito Murillo y Pepe Ovando.

A las ocho de la mañana del día siguiente comenzamos los ojeos, y como en el anterior se dieron seis, mucho más nutridos de perdices, principalmente los dos de «Majadas Viejas», donde se tiraron tantos pájaros como en los famosos ojeos de «Doña Teresa» y de «Palacio».

Si lutos recientes, que muy sinceramente lamentamos, no hubiesen motivado la ausencia de los Bagaes, Ternero y Coronado, bien seguro de que se hubiera doblado el número de perdices cobradas, no sólo porque son excelentes escopetas, sino porque para coto de tal extensión, eran pocos cazadores los que asistieron. No obstante cobráronse 14 liebres, 95 conejos, y 174 perdices, cuya suma me parece que constituye un sabroso manjar para cualquier devoto de San Humberto.

El héroe de la cacería fué Juanito Murillo; pero en honor de la verdad y si hemos de dar crédito a sus palabras, no se debió todo el éxito a sus manos, sino a que llevaba una escopeta que *dejaba secas las perdices*.

Algunos pájaros ineducados dejaron caer residuos de una mala digestión sobre el sombrero del cronista; pero yo les aseguro que para la cacería próxima he de llevar una escopeta que, como la de Murillo, deje las perdices... estofadas.

PINDARO.

Los Santos, 5-1-1917.

MANUEL SOLIS, electricista  
Prim 36, Teléfono 283.

## A los secretarios de Ayuntamiento de la provincia de Badajoz

Ya en estos momentos, y más aun cuando el autor de estas mal escritas líneas tenga el honor de que sean leídas por los ilustrados secretarios de esta provincia, habrá llegado a manos de ellos la Memoria redactada por la representación de su Asamblea en la nacional que tuvo efecto en Madrid en los días 10 al 15 de noviembre último.

Todos sabéis que la representación expresada fué conferida a los ilustrados secretarios, don Antonio López Moreno, don Federico Abarrátegui y don Miguel García Montero; que su gestión en el cumplimiento de la misión que le fué confiada, la han llevado a efecto interpretando fielmente las aspiraciones y deseos de la Asamblea de esta provincia; que en su solitud o diligencia ha imperado el acierto y competencia, a más de un buen deseo y una voluntad decidida, y que, por tales causas, creo pensar exactamente que todos los compañeros, al afirmar que los indicados tres señores se han hecho beneméritos de la clase secretarial y, de la extrema, muy especialmente.

No voy a hacer aquí, por dos razones, el panegírico de la obra realizada por los señores López, Abarrátegui y García, porque los torpes puntos de mi plumá nos lo pueden llevar a efecto como se merece y, además, porque así empuñaría la obra cuya tamaño proporción y valor grande de nadie es ignorado y todos sabéis apreciar mucho mejor.

Que los señores comisionados de esta provincia habían de hacer mucho, como lo hicieron, en favor de la clase, en la Asamblea nacional, lo demuestran las facilidades que se les dió y las atenciones de que fueron objeto por parte de cuantos intervinieron en la organización y funcionamiento de dicha Asamblea; con especial mención del presidente de la misma, don Francisco Ruano, de don Tomás Jiménez Valdivieso, secretario del ayuntamiento de Valencia, y de don Simón Vinales, que lo es de la Diputación provincial cortesana. Y si a esto unimos la excitación que se le hizo para que asistan y cooperen, como hasta ahora, a la próxima Asamblea que haya de celebrarse en Valencia; que uno de los miembros de dicha Comisión, don Antonio López Moreno, fué designado ponente de la Sección segunda, nombrada para el estudio del reglamento, a la cual Sección correspondió el de los capítulos II y III, relativos a capacidades para ser secretario, incapacidades, incompatibilidades, interinidades, licencias, excedencias, funciones, deberes y atribuciones; que co-

mo altísimo honor se dispensó a la representación expresada el de que el señor López Moreno formara parte de la Comisión que hubo de testimoniar a su majestad el rey el agradecimiento de todos los compañeros por haber sancionado el reglamento del Cuerpo, y que de las reformas acordadas han de resultar inmensos beneficios para la clase, las cuales sin discusión fueron por todos aceptadas en la forma que las indicó el señor Moreno, que lo hizo con el más fiel reflejo y reproducción exacta de las acordadas por la Asamblea celebrada en Badajoz, cuyos acuerdos también hubieron de ser tenidos en cuenta en las demás ponencias, comprendiéndos, queridos compañeros, cuan dignos son los señores Abarrátegui, López y García, de algún acto de reconocimiento por parte de los secretarios de la provincia de Badajoz.

La reconocida modestia de dichos señores, sé que ha de rechazar todo acto de la índole del propuesto; pero yo os ruego muy encarecidamente, que no obedezáis, en esa parte, a quienes en todo otro sentido no hallamos tan obligados a respetar. No fijaros tampoco en que, quien hace el ruego, es el secretario más humilde de la nación y, por ello, el menos autorizado. Tened en cuenta lo noble de la idea. Considerad que la obra realizada es merecedora, es digna de agradecimiento y recompensa; que con ello se pondrá muy en alto el honor de la clase secretarial de la provincia de Badajoz; que será un estímulo, un incitamiento muy grande para el asociamiento de que tan necesitada se halla la clase y más principalmente en los actuales momentos en que cualquiera incidente político pudiera impedir la promulgación definitiva del reglamento en proyecto.

Y si con esta mi rogada invitación, acierto interpretar, como creo estar seguro de ello, el sentir de todos los secretarios de la provincia, ¿no os parece, estimados compañeros, que deberíamos hacer una suscripción, entre nosotros únicamente, cuya cuota podrá determinarse en el medio o el uno por ciento del sueldo anual que se disfrute y, con su importe, adquirir tres objetos que serían entregados a los señores López, Abarrátegui y García, en prueba de admiración y reconocimiento por los trabajos de referencia? ¿No os parece que dichas cuotas podrán ser entregadas por cada uno al secretario de la cabeza de partido respectiva y que después acordaran ellos la adquisición y entrega de tales objetos?

Si, como espero, logro conseguir de los señores secretarios un asentimiento unánime a cuanto quedo expuesto, no duden de que con ello se realizarán dos hechos importantes: el deber cumplido, que es lo que más tranquiliza y satisface al alma, y el provocar en la clase un verdadero espíritu de asociación o unión, de cuyos efectos depende únicamente que el reglamento que se promulgue sea aplicado con estricta justicia.

Pensad que tenemos que luchar con enemigo poderoso. ¡El caciquismo!

JUAN BLANCO GUIBADO,  
Srio. de Aynntamiento.

La Morera 3-1-1917.

## NOTICIAS

Hoy tendrá lugar, a las doce de la mañana, la inauguración del Laboratorio provincial de Higiene, en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación provincial. El acto será público.

### ZOTAL

El mejor desinfectante que se conoce. Empleado por Real orden y por la Asociación de ganaderos. El ZOTAL ha sido premiado en todos los concursos y exposiciones en que se ha presentado.

—Unos vecinos del Castillo solicitan por nuestro conducto, que se instale algún foco de luz en las escaleras que dan acceso a la explanada en que están sus viviendas.

Creemos que el señor alcalde atenderá tan justos deseos.

—Los regalos que los dependientes de la peluquería de Torrejoncillo hacen a sus parroquianos, han correspondido a los números siguientes: Primer lote, número 149; segundo ídem, número 272; y tercero ídem, número 63.

—Se vende bicicleta seminueva, ruedas, cámaras y cubiertas para la misma, Menacho, 48, de doce a una de la tarde.

—Se venden tinajas para aceite. Darán razón, Menacho, 72.

## LEÑA

de encinas jóvenes para carbón, en cantidad de cinco mil arrobos próximamente, se vende en la dehesa de «Valdesequera», de este término.

Para tratar, con el aperador en la finca, o con don Ramón Montero de Espinosa, en Badajoz.

## AUTOMOVILISTAS

Si tenéis acumuladores estropeados, los arregla con prontitud y economía

### José Morcillo Caldera

Instalador mecánico-electricista  
San Gabriel, 4.—Badajoz  
Motores a gasolina y aceites semicrudos, desde 625 pesetas.



DE MERCADOS

CARNES.—PRECIO MEDIO EN PESETAS POR KILO EN CANAL

Ganados extremos

SEVILLA Vacas, de 2'20 a 2'30. Corderos, de 2'10 a 2'15. Ovejas, 0'00 a 2'00. Carnetos, a 0'00. Cerdos, a 0'00. Novillos, de 2'40 a 2'50.

BARCELONA Vacas, de 2'00 a 2'05. Bueyes, de 2'00 a 2'05. Corderos, a 0'00. Carnetos, de 2'95 a 3'00. Ovejas, de 2'80 a 2'90. Cerdos, de 2'25 a 2'28.

Noticias adquiridas por nuestros corresponsales, que publicamos gratuitamente por lo que puedan interesar a nuestros suscriptores.

Almendralejo Don Antonio Rodríguez Delgado vende 5.000 arrobas de vino, mitad tinto y mitad blanco aproximadamente. Para tratar con dicho señor, calle de Palacio número 22.

Alcázar Don Enrique Cacho Silva tiene a la venta 460 arrobas de aceite. Para tratar con dicho señor en Barcarrota.

Badajoz Don Antonio Ruiz Domínguez tiene a la venta 80 fanegas de garbanzos blancos de superior calidad. Para tratar, con referido señor, calle Melchor de Ebra, 46.

Corcha.—Con nueve años, a sacar el año próximo, a cinco kilómetros de Badajoz, la vende don Urbano Nayaquies, calle Benegas, número 14, principal.

Magacela Se vende un buey de seis años, castaño, de inmejorables cualidades y amaestrado en la carreta y el arado.

Santa María Don Juan Díez tiene a la venta 23.000 kilos, o sean 400 fanegas de garbanzos de media cocción y buen tamaño.

Talavera la Real Don Manuel Villalobos Tienza tiene a la venta 17.000 kilos equivalentes a unas 500 fanegas de cebada blanca.

Zafra Don Antonio Santos tiene a la venta 100 fanegas de garbanzos de buena clase.

Málaga Se desean comprar diez vagones de habas cochineras o mazagranas, cinco vagones de garbanzos y dos de trigo.

Bilbao Compraríamos grandes y pequeñas partidas de cebada, avena, habas, garbanzos y productos similares.

CELLOSOSI

Celos... ¿Sabeis lo que es sentirlo? Es una cosa horrible. Solo se padecen cuando se quiere con el alma... el cariño verdadero hace experimentar, esta pasión, tan cruel como perversa.

ODETTE

Elvas 2-1-917

Fiesta de Caridad

Por los niños pobres Una señora anónima ha donado dos tambores. Don Jerónimo Jurado Méndez, tres mesas de cocina, tres mesas de noche, una muñeca de cartón-piedra, seis cornetas, tres carros para pan, tres tranvías y una guitarra.

Don Gregorio de Tena y Caballero y doña Ramona Alba de Tena, un gallo con música, un carnero con música, una batalla, una muñeca de cartón-piedra, una mesa de alas, un velador, un tren, un par de pañuelos para saltar, un carro, y una mariposa con movimiento.

Doña Vicentina Alvarez Gallardo, una muñeca, una plancha, una guitarra y cinco pesetas en dinero. Don Antonio Sanabria, cinco pesetas.

Don Pedro Alfaro y Otero, cuatro latas fantasma de galletas. Don Evaristo Oñeros, cincuenta cajas artísticas de mazapán.

Don Ricardo Carapeto Zambrano, cinco pesetas. Señor general gobernador militar de la provincia y plaza de Badajoz, veinticinco pesetas.

VOLANDERAS

Estamos en el café Mercantil, sometido al ambiente nebuloso que empaña los cristales de nuestros lentes, y las paredes acristaladas del salón. Una noche fría, clara, puramente de enero, obsequia a los trasnocudadores con el cosquilleo del rocío que lentamente descarga sobre nosotros.

LA FUENTE DE LAS GACELAS

El mundo estaba de Belleza lleno, y hoy ciego de amor, algunas vierte... Por las venturas que perdí, al creerte, ¿qué le has dado a mi alma, Nazareno?

UNA BUENA MÁQUINA!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda de gran utilidad.

C. PESINI

Guanajuato, México. Sobre fincas rústicas. MELÉNDEZ VALDES, 50.

COMPANHIA UNIAO FABRIL DE LISBOA

VENTA DE ESTOS ABONOS: EN BADAJOZ. Don Rafael López Gutiérrez. EN MERIDA. Don Antonio Moreno Barrera. EN DON BENITO. Don Narciso del Campo. EN QUINTANA DE LA SERENA. Don Venancio de la Cruz.

ABONOS

Graduación garantiza Buen sequero. Perfecta pulverización. Marca de fábrica. Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica.

De Merida

Fiesta caritativa Con motivo del reparto de ropas, juguetes y dulces entre los niños de la catequesis, establecida en la parroquia de Santa Eulalia de esta ciudad, ha tenido lugar esta tarde en el Salón-Teatro, una solemne velada a la que asistieron muchas personas de todas las clases sociales.

REGALOS DE

Correo de la Mañana, Av reiteradas instancias de muchos de nuestros lectores, hemos formalizado contrato con la casa MAGIC PHOTOS, la más importante de España en ampliaciones fotográficas.

CONDICIONES

Para poder optar a este regalo es preciso: 1.º Entregar en esta Administración CINCO CUPONES de los que van a continuación acompañados de una fotografía en buen estado, y de 3.95 pesetas, importe del marco, en cuyo acto se le entregará un bono numerado, con el que únicamente podrá recogerse la ampliación, cuando se avise estar la misma en esta Administración.

UNA BUENA MÁQUINA!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda de gran utilidad.

C. PESINI

Guanajuato, México. Sobre fincas rústicas. MELÉNDEZ VALDES, 50.

ABONOS

Graduación garantiza Buen sequero. Perfecta pulverización. Marca de fábrica. Nota: Contrariamente a lo que se dice, la actual guerra europea no ha motivado la más mínima reducción en la producción de superfosfatos de nuestra fábrica.

De Merida

Fiesta caritativa Con motivo del reparto de ropas, juguetes y dulces entre los niños de la catequesis, establecida en la parroquia de Santa Eulalia de esta ciudad, ha tenido lugar esta tarde en el Salón-Teatro, una solemne velada a la que asistieron muchas personas de todas las clases sociales.

REGALOS DE

Correo de la Mañana, Av reiteradas instancias de muchos de nuestros lectores, hemos formalizado contrato con la casa MAGIC PHOTOS, la más importante de España en ampliaciones fotográficas.

CONDICIONES

Para poder optar a este regalo es preciso: 1.º Entregar en esta Administración CINCO CUPONES de los que van a continuación acompañados de una fotografía en buen estado, y de 3.95 pesetas, importe del marco, en cuyo acto se le entregará un bono numerado, con el que únicamente podrá recogerse la ampliación, cuando se avise estar la misma en esta Administración.

UNA BUENA MÁQUINA!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada LA ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda de gran utilidad.

C. PESINI

Guanajuato, México. Sobre fincas rústicas. MELÉNDEZ VALDES, 50.

ESTA CIUDAD METEOROLOGICA DEL INSTITUTO GENERAL Y TECNICO DE BADAJOZ OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER



AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE de LOECHES. Pida Vd. botella de una dosis. OFICINAS: Montera, 29, Madrid.

De venta, en Farmacias y Droguerías.

AURORA Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

Capital social, completamente desembolsado, 3.000.000 de pesetas. Subdirector en Badajoz, don Juan Diaz Ambrona, calle Trinidad, num. 18. Representantes en todos los pueblos de la provincia.

¡NOVEDAD!! LA ZURCIDORA MECANICA. Con este aparato hasta un NINGO puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, sean de sedas, algodón, lana o hilo.

ALMACÉN DE ARMAS. EXRENDEDURIA DE EXPLOSIVOS. ARTICULOS DE CAZA, VIAJE Y "SPORT". GUARNICIONERÍA, efectos para Coches y Caballos. GRAMOFONOS Y DISCOS. AUTOMOVILES HISPANO-SUIZA. GENARO DONOVI. ARIAS MONTANO, 8. TELÉFONO NUMERO 168. BADAJOZ.

SE VENDE papel de envolver en la Administración de este periódico a 2 pesetas los once kilos y medio.

EL COCINERO SU MAJESTAD. Don Manuel Fernández y González. Porque... porque su majestad no está sola. ¿Que no está sola la reina? ¡Otra desgracia!... ¿Pero quién está con la reina? —Está... esa doña Clara, Soldevilla; esa menina a quien tanto quiere, a quien tanto favorece, de la cual apenas se separa la reina ni señora... esa mujer a quien no ha sido posible arrancar del lado de su majestad.

AGRICULTORES! Todos os conviene asegurar vuestros ganados, ya que cualquier accidente que los inutilice trae consigo grandes dificultades para la labranza. Por ello debéis acudir a "EUROPE COMPANY". SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS. Inscripta por Real orden en el Registro creado por la ley de 10 de Mayo de 1908.

Diego Serrano Becerra. PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES. CALLE DE ARCO AGUERO, NUM. 18. BADAJOZ. Se encarga de la tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos, eclesiásticos, cumplimiento de exhortos, etc.

De mucho interés interesa muchísimo a los agricultores el mandar a este periódico una nota de los productos que quieren vender o comprar, en carta abierta, con sello de cuatro céntimos. Se publica gratuitamente. Prebiamente se convencerán.

FARMACIA DEL GLOBO. 29, Calle de San Juan (dentro), 29. Teléfono, 112. Completo surtido de todas clases de medicamentos. Preparaciones de ampollas hipodérmicas y sueros medicinales. GARMENTOLINA el mejor dentrífico y antiséptico bucal conocido. DOS REALES CAJA. Depósito exclusivo del alcohol desnaturalizado marca "SOL", Colonia y Ronquina de la U. A. E. y del desinfectante inglés "ZOTAL".

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO "Correo de la Mañana". En esta imprenta se hacen Cartas comerciales y particulares, Facturas, Circulares, Tarjetas de anuncio, visita y comerciales, Cheques, Recibos, Abonares, Menos, etc. Cartas de remesa, Sobres timbrados, Impresión de catálogos, revistas, libros y folletos, Letras de cambio, Participación de enlace, natalicio y defunción, Avisos de giro, Menús y cuanto se relacione con la Tipografía, todo con prontitud y a precios económicos. Talleres: Bravo Murillo, 5 y 7.

La joven condesa de Lemos fue a pedir el agua, murmurando para sí mientras llegaba a la puerta de la cámara: —Una pesadilla que la ha puesto azul de miedo! ¿quién será el duende de esta pesadilla? Al poco tiempo y después de haber bebido un enorme vaso de agua con vinagre, después de haber logrado con grandes esfuerzos obtener una serenidad aparente, la duquesa dijo a la joven dama de honor: —¡Ya se ve! ¡es tan térica esta cámara! luego, esas ventanas que golpean... el ruido de la lluvia... y además... antes de dormirme leía "Los miedos y tentaciones de San Antonio Abad". —¡De tentaciones os ocupabais! —dijo la de Lemos—; pues mirad, señora, la noche está de tentaciones. —¿Vos también leíais? —No, señora, pensaba. —¿Y pensando teníais... tentaciones?... —Y muy fuertes, señora. —¿Pero de qué? ¿qué diablo os tentaba? —El diablo de la venganza. —¡Oiga! —exclamó la duquesa afectando una risa ligera, como para demostrar que había pasado enteramente su terror—: ¿conque queréis vengaros? —Me han ofendido. —¿Quién? —Mucho gente... —Pero explicadnos, si es que... podemos saber el motivo de vuestra venganza. —¡Ay, Dios mío! sí, señora. —Y ¿quién os ha ofendido?